

ACCIONES CELSIA +1.133% \$4.365,00 -1.133% \$4.340,00 -2.462% \$4.820,00 -0.753% \$26.200,00 0.383%

VENTA DE ACTIVOS 16/10/2019 6:55:09 AM



Arranca la venta de ISA

El **Ministerio** de Hacienda ya contrató firma de abogados para adelantar el programa de venta de las acciones de la Nación en ISA.



Alberto Carrasquilla, ministro de Hacienda. Foto: Ministerio de Hacienda / Diego Vega

Con la contratación de la firma de abogados Posse Herrera & Ruiz, el **Ministerio de Hacienda** inició en firme el proceso de venta del 51% de Interconexión Eléctrica S.A. (ISA).

Se trata de un contrato que tiene una duración hasta el 31 de diciembre de este año y en el que la firma de abogados se encargará de elaborar, diseñar e implementar el programa de enajenación accionaria de la Nación en esta poderosa multilatina.

Table with contract details: CONTRATANTE (LA NACIÓN - MINISTERIO DE HACIENDA Y CRÉDITO PÚBLICO), CONTRATISTA (POSSE HERRERA & RUÍZ S.A.), OBJETO (Asesorar legalmente al Ministerio de Hacienda y Crédito Público...), PLAZO (El término de duración del presente CONTRATO, será hasta el 31 de diciembre de 2019...)

Lea más: **ISA sería la primera venta del Gobierno**

Está por definirse el nombre de la banca de inversión que participará en el proceso y en la que ya hay una lista corta de cuatro firmas.

Junto a Posse Herrera, el **Ministerio** de Hacienda invitó a participar a las firmas Baker & McKenzie, Gómez Pinzón, Muñoz Tamayo y Asociados y Brigard & Urrutia Abogados.

En el contrato se establecen dos temas clave dentro del proceso de venta: por una parte, **analizar la viabilidad jurídica para realizar en forma simultánea la venta de las acciones de la Nación con la participación que tiene Empresas Públicas de Medellín (EPM) en ISA -cerca del 10%-** y cuyo objetivo es vender para con esos recursos atender la contingencia de Hidroituango.

Y, por otra, **avanzar en el proceso de diseño e implementación de los mecanismos para realizar un proceso de desinversión de ISA en su participación en XM**, firma que administra el mercado de energía, y que se dé un proceso de traspaso de las acciones de XM a la Nación, esto para que el administrador del mercado siga siendo público y no tenga intereses privados.

Le puede interesar: **EPM interrumpió la venta de su participación en ISA**

Con esta decisión, **el Gobierno inicia la estrategia de venta de activos para buscar recursos que le permitan enfrentar la difícil situación fiscal**, tras la aprobación de la ley de financiamiento de finales del año pasado que dejó un hueco, que representa hoy programas pendientes congelados por unos \$10 billones.

El Estado colombiano tiene participación en 107 empresas, cuyo valor asciende a 160 billones de pesos. El objetivo del Gobierno es alcanzar recursos en estos cuatro años por 30 billones de pesos y, para este año, llegar al menos a \$5 billones en ventas de activos.

Aunque para empezar el proceso de venta se mencionó en principio la venta del 8,5% de **Ecopetrol** que está pendiente desde finales de la década pasada, o algunas de las filiales de la petrolera -como la transportadora de crudo **Cenit-**, el Gobierno al parecer se decidió por ISA, y habría varias razones para hacerlo: una, **ISA hoy por hoy puede ser uno de los activos más atractivos del país, pues está en negocios como la transmisión de energía o las concesiones viales que son regulados y sin mayores sobresaltos;** mientras que **Ecopetrol**, depende del precio del petróleo y del nivel de reservas que va para cerca de 7 años y su futuro depende de la posibilidad de adelantar la controvertida tecnología del fracking, que está en discusión en el país.

Lea más: **ISA otra buena noticia para Carrasquilla**

Y por otro lado, **los recursos de la venta de la participación en ISA podrían llegar directamente al Gobierno, mientras que en el caso de Ecopetrol se trata de un proceso de capitalización y los dineros saldrían vía dividendos.**

Al cierre de la operación del viernes 7 de junio, el precio de la acción de ISA llegó a \$16.880. Sin embargo, la tendencia es al alza y algunos analistas consideran que podría superar los \$18.000.

Aunque el Gobierno estaría interesado en adelantar el proceso de venta de ISA durante este año, las tensiones políticas y jurídicas podrían hacer que no alcance a, como han recordado algunos analistas, la venta de Isagen duró casi 4 años. En ese momento, el entonces senador Iván Duque y el Centro Democrático fueron opositores a la venta de Isagen. "Yo creo que si esta privatización tiene lugar sería un gran despojo para la nación y sería algo que mal señalaría ante la opinión pública la actitud de este Congreso, el no haber presionado por mejores instrumentos financieros, el no haberle dado mejores opciones al pueblo colombiano y haberle quitado una empresa rentable, un activo que es símbolo de rentabilidad financiera, ambiental y social", dijo Duque como senador en esa oportunidad. Hoy está en una orilla distinta.

La operación puede ser muy interesante para el Gobierno: **al vender el control, el comprador podría pagar una prima cercana al 20% y así las cosas, al Estado podrían entrarle unos más de \$12 billones, por el 51%.** Hay que tener en cuenta que el comprador debe hacer una Oferta Pública de Acciones a los minoritarios al mismo precio que le pagó al Gobierno por lo que debe tener listos cerca de \$24 billones para la operación.

La gran pregunta es qué va a hacer el Gobierno con esos recursos: si irán a buscar desarrollos en proyectos de infraestructura o para gasto corriente.

Dinero banner: Analizar la realidad económica. Suscríbete ya. Impreso + digital por solo \$199.000* AÑO.

Video banner: ¿Qué debo saber de mi mercado para vender más? VER MÁS VIDEOS

1 COMENTARIOS

TEMAS RELACIONADOS VENTA DE ISA DIVIDENDO DE ISA GOBIERNO DE IVÁN DUQUE ISA ISAGEN

Últimas noticias



Arranca la venta de ISA

LEA MÁS

LEA MÁS

LEA MÁS

Elige un modelo de ingresos que te lleve al éxito

Via al llano, ¿un proyecto imposible?

LEA MÁS

LEA MÁS

LEA MÁS

WeWork dice ser el mayor arrendatario privado de Bogotá

Trump amenaza su reelección

"Un gran acuerdo nacional para impulsar el crecimiento": Mauricio Cárdenas

EDICIÓN 562

PORTADA

¿Qué va a hacer Carrasquilla después de la regla fiscal?

Las últimas semanas han sido bastante agitadas desde la perspectiva empresarial y económica. El comité consultivo de la regla fiscal decidió conceder un margen de maniobra al Gobierno en materia de gasto y endeudamiento, al flexibilizar algunos puntos el nivel de déficit fiscal permitido para 2019 y 2020.

SUSCRÍBASE

VEA LA EDICIÓN IMPRESA

OTRAS PUBLICACIONES

Grid of article teasers: SEMANA (La resurrección de Santrich), SOHO (Carolina Ramírez), FUCSIA (Los mejores lugares para un fin de semana en Medellín), JET-SET (Yalitza Aparicio, una indígena mexicana que seduce a Hollywood), ARCADIA, FINANZAS PERSONALES, SOSTENIBILIDAD, APATAS

... sea una plataforma de apertura y de eficiencia hacia el resto del mundo.

Tanto el peso argentino -habitado a una gran volatilidad y devaluado más de un 50 % en el último año- como el real brasileño son dos monedas de mercados emergentes que sufren de forma habitual los vaivenes de la economía internacional y ambos países, en especial Argentina, registran alta inflación.

La idea de adoptar una divisa común ya sobrevoló en otras ocasiones de la relación bilateral argentino-brasileña, aunque no llegó a prosperar.

Le sugerimos: **EE.UU. y Brasil más cerca que nunca tras cita de Trump-Bolsonaro**

Dos países hermanos sin estrategia común

A lo largo de la jornada, tanto Macri como Bolsonaro y otros miembros de sus Gobiernos apostaron fuertemente a la necesidad de impulsar el Mercosur, bloque que integran Argentina, Brasil, Uruguay y Paraguay.

"El Mercosur requiere eficiencia en el intercambio entre los socios, pero también que sea una plataforma de apertura y de eficiencia hacia el resto del mundo